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“民生离不开发展，我们不能离开发展来讲民生。我们所做

的各项工作，一是为推动安庆更好更快发展；二是为让安庆老百

姓过上更好的生活。其中，加快发展是我们的第一要务，改善民

生是我们一切工作的出发点和落脚点。凡是对发展有利的事，我

们都坚定不移地干；凡是对民生有益的事，我们都毫不迟疑地

干。这是630万安庆人民对我们的期盼。”在安庆市委书记虞爱

华的眼中，只有经济发展了，才能更好地改善民生。

书记访谈
人物：安庆市委书记虞爱华

记者：安居才能乐业，您怎样看待

民生工程中的城市建设和居民安置？

虞爱华：城市建设是重要的民生工

程，我们重点围绕“老城要改造、新区要

配套”的原则，做规划、拉框架、补功能，

下大力气抓好关乎群众生活的基础设

施和公共服务体系建设。

记者：在这一方面，安庆市去年底

以来主要做了哪些工作？

虞爱华：一是实施了市民多年期盼

的人民路综合改造工程，打造新型城市

综合体、现代商贸示范区、文化名城观

光带；二是实施了花亭大沟和康熙河水

系整治工程，全面启动建设老城区雨污

分流设施，力争用两年时间解决城区内

涝问题；三是全面推进背街后巷、老旧

小区和农贸市场改造；四是加大了“还

建房”建设力度；五是推进教育、医疗、

公交等公共服务的配套延伸。

记者：目前安庆市“还建房”工作开

展状况如何？

虞爱华：去年底以来，已开工建设

146万平方米，力争用两年时间“还清旧

账、不欠新账”，早日实现被拆迁群众的

安居梦。同时，我们还要抓好今年2.49

万套新建保障性住房和棚户区改造住房

建设，抓质量、抓安全、抓工期，截至5月

底，已开工1.44万套，开工率57.7%；基

本建成1.1万套，基本建成率79.2%。

受访者心声
人物：集贤北路尚城花苑居民姚女士等

2009年8月，姚女士因为安庆石化

800万吨/年炼化一体化项目的落地，搬

出了她居住了40年的老地方。对于这

次搬迁，姚女士说：“那个地方硫磺味道

太重，受不了，小孩每天都说头晕晕的，

石化厂喷发出的扫气声很闹心，根本没

办法安心写作业、睡觉！”

安庆市大观区联盟社区居民委员

会主任黄小平告诉记者：“姚女士那

一批居民最初的安置点在茅岭大观

区政府附近，大家反映那个地点上

班、上学都不方便，后来经过努力又

定在现在的集贤北路。”

由于延缓安置时间太久，2012年

11月份，拆迁户中以部分中老年人为

代表找过当时还是安庆市市长的虞

爱华，虞爱华骑着自行车到安置点现

场查看。姚女士告诉记者：“我们一

开始看到虞市长，见他骑个自行车，

还在怀疑，他是不是领导？后来虞市

长又来过几次亲自督促安置工程建

设，大家才知道，他是市长。”

2013年 4月 23日，姚女士拿到集

贤北路尚城花苑南苑9栋 4楼房子钥

匙，立即着手装修，为了能早点住进

来，她说采用了免漆工艺，6月底，姚

女士搬进了尚城花苑的新家，“现在

真好，这也没什么味道，又安静，小孩

说这才像个家！”

抓好城市建设 打造幸福家园
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美丽宜城，宜居之城

“对群众反映的问题做到‘三解’：能解决的马上解决，

不能解决的耐心解释，解释不通的让群众解气。”

——安庆市委书记虞爱华

只有重视民生
安庆市委书记虞爱华

书记访谈
人物：安庆市委书记虞爱华

记者：您多次说过，民生离不开

经 济 发 展 ，安 庆 市 目 前 经 济 发 展 情

况如何？

虞爱华：今年以来，安庆市进一步

优化投资环境，经济增长继续保持较

好势头。

记者：安庆是如何改善投资环境，

招商引资助力发展的？

虞爱华：要实现更好更快发展，必

须把招商引资作为头等大事来抓，各地

招商引资政策差不多，最后人家为什么

选择这个地方？其中一个重要因素就

是发展环境，比服务是要务，拼政策是

下策。为了改善环境，我们要大力精简

行政审批，打造“三最”城市之一：审批

项目最少，收费最低，时间最短。我常

跟同志们说“四如”：学知识要如饥似

渴，招项目要如狼似虎，抓发展要如坐

针毡，用权力要如履薄冰。

记者：安庆市旅游资源十分丰富，

是否会成为经济发展中的一个增长极？

虞爱华：安庆的旅游资源很多，有

天柱山、花亭湖、巨石山等 14个国家

4A级以上风景名胜区，小孤山、白崖

寨、鹞落坪、妙道山等数十处国家级风

景名胜区。在今后的发展中，安庆将重

点开发文化旅游资源，打造宜居宜业宜

游的区域性中心城市，不断向经济强

市、文化强市和生态强市迈进。

受访者心声
人物：旺旺集团安庆工业园负责人黄先生等

今年5月22日，安庆市召开了一次

工业项目集中开工现场调度会。就在

这个现场调度会上，有27个工业项目

集中开工，总投资额约57.7亿元，其中

亿元以上项目 21个。像这样的调度

会，安庆市今后将每两个月举行一次。

台湾旺旺集团安庆工业园坐落在安

庆大桥经济开发区。目前该区以台湾旺

旺集团安庆工业园、安庆黄梅飘香、中创

生物等食品企业为代表的食品产业集

群，已形成我国中部地区首家食品工业

城——中国（安庆）食品工业城。

台湾旺旺集团安庆工业园负责人

黄先生说：“我们对现在的安庆还是很

有信心，前年我们的产值还是2.9个亿，

从去年下半年开始在安庆投产牛奶，产

值一下子冲到9.2个亿，今年仅旺仔牛

奶的产值就能达到15个亿，安庆旺旺

工业园已经是我们旺旺集团在中国内

地重要生产基地之一。”

安徽华茂纺织股份有限公司董事

长詹灵芝告诉记者：“我们华茂工业加

工区比较担心的就是东部新城电的问

题。在上个月的大项目协调会上，我们

在会上汇报，虞书记和魏市长都在，当

场就让范市长亲自解决问题。现在来

说进展很快，因为这事跨了三个区，要

拉电缆线，不到一个月事情全都解决

了。照这样的话，8月底就能送电了。”
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